

第 1 2 回
議 会 報 告 会 報 告 書
議 会 報 告 会 報 告 書

《角田地区》

平成 3 0 年 5 月 1 4 日

角 田 市 議 会

会 場：野田生活センター

対象地区：角田地区（野田）

開 催 日：平成 30 年 1 月 13 日（土）

時 間：午後 4 時

意見・質問・要望等 交通事故死のイノシシが道路の真ん中で死んでいたら、そのイノシシは市役所に運んでいいか。市役所がすぐに来ない。
【野田生活センター】

当日の回答 危険ですので市役所に通報してください。

当局・議会回答 イノシシの道路死は日中とは限らないので、死骸を発見した時は生活環境課にご連絡ください。なお、道路の真ん中で死んでいる場合は、通行の妨げにならないような道路脇によけていただけましたら幸いです。【生活環境課】

意見・質問・要望等 イノシシ対策の成果があまり出ていないのではないかと。根本的に殺処分しないとだめだ。
日常生活に関わる問題なので早急に対応願う。
【野田生活センター】

当日の回答 電気柵、箱わな、くくりわな等の防護・捕獲対策をしています。さらに効果の上がる対応をするよう当局に伝えます。

当局・議会回答 イノシシの生息域を居住地周辺から遠ざけることで被害が軽減されると思われます。山林の下刈りや放棄果樹の排除等による環境整備によりイノシシが好む環境を排除するべく、広報等による周知や地域ぐるみでの活動に対して支援してまいります。なお、平成28年度は過去最高となる1,277頭を駆除(仙南2市7町では5,508頭)しております。
【農林振興課】

意見・質問・要望等 野田から沼南に抜ける道路で、坪石幹線用水路の橋との段差があり危険なので、早急に改修願う。【野田生活センター】

当日の回答 現地を確認し当局に伝えます。

※議会報告会終了後に現地を確認し当局に伝えました。

当局・議会回答 舗装補修を行います。【都市整備課】

意見・質問・要望等 野田排水ポンプ場側の市道ヘアピンカーブの所にカーブミラーを設置して欲しい。【野田生活センター】

当日の回答 当局に伝えます。

当局・議会回答 検討してまいります。【都市整備課】

意見・質問・要望等 沼南橋からの県土木部管轄の測量杭があるので、早く撤去願う。
【野田生活センター】

当日の回答 現地を確認し当局に伝えます。

※議会報告会終了後に現地を確認しました。

当局・議会回答 大河原土木事務所に伝えます。【都市整備課】

意見・質問・要望等

阿武隈川堤防の堤内地の排水が、国道113号・349号で機能していない(3カ所)。大雨で灌水すると大変危険なので路面改修願う。
【野田生活センター】

当日の回答

国道なので宮城県土木事務所管理です。

当局・議会回答

議員回答のとおりです。【都市整備課】

意見・質問・要望等

沼南橋の今後の改修計画はどうなっているのか。
【野田生活センター】

当日の回答

当局に伝えます。

当局・議会回答

大河原土木事務所に今後のスケジュールについて確認したところ、平成30年度に用地買収を行い一部工事に着手し、平成32年度に工事完了の予定となっているようです。【都市整備課】

意見・質問・要望等

野田・町田地区にある、やすらぎホールあぶくまの北側の市道は、雨が降ると灌水するので、排水側溝の整備をして欲しい。
【野田生活センター】

当日の回答

当局に伝えます。

当局・議会回答

現地調査を行います。【都市整備課】

意見・質問・要望等

野田地区内で防犯灯が少ないので、安全・安心に対応する以上、もう少し予算の増額をして欲しい。【野田生活センター】

当日の回答

当局に伝えます。

当局・議会回答

みやぎ環境交付金を活用し、限られた予算の中で防犯灯の設置を進めております。行政区長から提出していただいた防犯灯設置要望書を基に現地調査を行い、防犯上、危険度の高い箇所から防犯灯を設置しております。【防災安全課】

意見・質問・要望等

ふれあい癒し公園の所が暗いので、早く防犯灯を設置して欲しい。
【野田生活センター】

当日の回答

現地を確認し当局に伝えます。

※確認したところ、平成30年度に取り付けする予定であり、質問された方にその旨伝えました。

当局・議会回答

行政区長から防犯灯設置要望書を提出していただいた後、現地調査を行い、平成30年度に防犯灯を設置する予定です。
【防災安全課】

意見・質問・要望等 大島橋の水門から下流(阿武隈川合流地点まで)の草刈り(よし刈り)を早くして欲しい。【野田生活センター】

当日の回答 当局に伝えます。

当局・議会回答 国土交通省の管理となりますので、角田出張所に要望します。
【都市整備課】

意見・質問・要望等 野田地区は土側溝の未整備水路が多いので、水路の装工を強く要望する。【野田生活センター】

当日の回答 当局に伝えます。

当局・議会回答 浚渫や維持補修については随時対応してまいります。
【農林振興課】

現在下水道課では、公共下水道雨水事業野田排水区の事業計画に基づき、雨水幹線の整備を進めております。

今後も引き続き、事業計画に基づき、進捗を図って参りたいと考えております。

【下水道課】

意見・質問・要望等 台風等による大雨によって沼南地区が増水する。小田の方からの流水も多いので、早めに排水ポンプで対応願う(道路通行止めなども含めて)。【野田生活センター】

当日の回答 当局に伝えます。

当局・議会回答 平成29年度より、排水ポンプを設置し対応しておりますが、今後とも早めの設置を心がけてまいります。【農林振興課】

会 場：南町公民館

対象地区：角田地区（西南町、東南町、立町、中島、
北町、谷地町）

開 催 日：平成30年1月16日(火)

時 間：午後6時30分

意見・質問・要望等

議会報告会について、報告会の趣旨は、広く市民の意見を聞いて市政に反映することだと思う。

また、昨年の議会報告会の案内状様式をわかりやすくする提案をしたが、今回も昨年と同じである。議会事務局に問いたい。

【南町公民館】

当日の回答

議会報告会の目的はそのとおりです。
案内状様式については議会運営委員会で協議いたします。

当局・議会回答

当日、議員が回答した通りです。議会報告会の広報の仕方だけではなく、議会報告会の在り方について、今後も議会運営委員会で検討してまいります。【議会】

議会等への要望等に関すること

意見・質問・要望等

①道の駅決定段階では反対の議員がいたが、平成31年春開業予定なので、17人の議員がひとつにまとまり、成功させるための努力をお願いしたい。要望です。【小田自治センター】

②道の駅に対する反対の声を聞くが、建設することが決まったわけだから、みんなで議論し、智恵を出し合って、良いものにしていくべきではないか。【東根自治センター】

③道の駅について、このままだと赤字になるようだが、角田市をPRする絶好の機会だと思う。担当部局に任せっぱなしではなく、議会としても赤字にしないような提案を積極的に行って欲しい。

【南町公民館】

当日の回答

①要望として承ります。

②形として見えない部分もありますが、想いは同じであります。

③おっしゃる通りです。議会としてもきちんと取り組んでまいります。

当局・議会回答

産業建設常任委員会を中心に議会一丸となり、今後も市全体の活性化や賑わいの創造に資するよう、検討してまいります。【議会】

議会等への要望等に関すること

意見・質問・要望等

道の駅に関して、ここまで来たら成功させたい気持ちは皆同じだと思う。問題は、遠方から来る方と街なかの接点をどうするかだと思う。共通点、要求やニーズに叶ったものをどう作るかだ。頑張ってください。【南町公民館】

当日の回答

議会としても真摯に検討してまいります。
なお、当局に伝えます。

当局・議会回答

産業建設常任委員会を中心に議会一丸となり、今後も市全体の活性化や賑わいの創造に資するよう、検討してまいります。【議会】

魅力ある道の駅を目指して、頑張ってくださいますので、市民の皆様の御協力をお願いいたします。【商工観光課】

意見・質問・要望等 野良猫問題について、雇用促進住宅の一室を利用し、エサやりをしている。依然として直っていないので、強く指導して欲しい。
【南町公民館】

当日の回答 現在、環境美化条例の制定に向けて文言等の整理を進めています。
なお、当局に伝えます。

当局・議会回答 雇用促進住宅の管理が平成29年11月より民間会社に譲渡されたことから、市より改めて猫問題について注意させていただきました。なお管理会社からはペットは禁止にしていることから、入居者に対し注意喚起していきますと回答を得ております。【生活環境課】

意見・質問・要望等 道の駅について、屋内に子どもたちの遊び場を是非とも作って欲しい(お金のかからない遊び場)。【南町公民館】

当日の回答 既に青写真が来ていますが、要望として当局に伝えます。

当局・議会回答 道の駅の建築物については、必要最低限の面積としており、ご要望の室内遊戯スペースの確保についてお応えすることができません。
道の駅と角田中央公園の連携策として、平日利用していない総合体育館の施設を子ども達に開放してはどうかという意見もありますので、関係者と協議してまいります。【商工観光課】

意見・質問・要望等 道の駅に關係して、よく交流人口の拡大と言うが、市として具体的にどのような行事を考えているのか。【南町公民館】

当日の回答 計画はあります。詳しくは聞いていませんが、街なかで行っている、うめ～梅まつりやずんだまつり等を道の駅で行う計画があるようです。
なお、当局に伝えます。

当局・議会回答 管理運営会社の計画では、早苗饗や収穫祭などの季節行事をはじめ、毎月1回程度のイベントを計画しています。
市としては、観光物産協会が支援してきたずんだまつりや梅まつりなど、1日で終わってしまうイベントであったものを、数日間秘伝豆や梅の販売ができるようにするなどの取り組みをしていきたいと考えています。
このほか、隣接する角田中央公園で開催される集客イベントと連携をしながら公園利用者の利便性の向上を図ることで、交流人口を増やしたいと考えています。【商工観光課】

意見・質問・要望等

行政は一つの会社なのだから、自分のお金を使うと思って仕事を進めて欲しい。道の駅を作ると決めたのだから、牟宇姫を大々的に旗上げしてやるべきである。市民にはまだまだ浸透していない。
【南町公民館】

当日の回答

当局に伝えます。

当局・議会回答

牟宇姫については、官民一体となったチャレンジミリオン2016協議会で、その活用方法等を検討しています。
道の駅では、牟宇姫の情報発信をはじめ、いずれ公表されますが牟宇姫キャラクターを活用した商品開発や市内商業者が作った牟宇姫商品の販売などをしていきたいと考えております。
また、角田中央公園との連携についても同協議会で検討しています。【商工観光課】

道の駅に関すること

意見・質問・要望等

私は10年前に東京から越してきた者だが、四方山に初めて登ったとき、太平洋と蔵王山の両方が見える素晴らしい景色に感動した。
例えば、道の駅と四方山観光を組み合わせるなど、新しい発想で取り組んでもらいたい。
また、市外からのお客さんも大事だが、まずは角田市民が集うような場所にならないと、いずれは赤字になると思う。あそこに行けば何かがあるというような、発想の転換が必要だ。
また、角田市単独ではなく、仙南地域皆で協力していく必要がある。それにより財政の効率化や経費削減も可能になると思う。そこから角田市の発展が見えてくると思う。私も協力するので頑張っていたきたい。【南町公民館】

当日の回答

大変建設的な貴重なご意見をいただきありがとうございます。私たちも真剣に考えてまいります。
また、当局にも伝えます。

当局・議会回答

貴重なご意見ありがとうございます。
道の駅は、隣接する総合運動施設との連携が可能という、全国的にもあまり例のない立地であることから、道の駅と角田中央公園との連携について、官民で構成するチャレンジミリオン2016協議会で検討を進めています。
道の駅は、角田市の新たな総合情報発信拠点として考えておりますので、ご意見のあった四方山観光をはじめ、今までとは違ったアイデアで各種事業を実施していきたいと考えており、四方山トレッキングなども考えております。
この情報発信エリアは、角田市のみならず、県南市町についても情報を発信することで、県南地方の東の玄関(ゲートウェイ)としての機能が発揮できるようにしていきたいと計画しています。
市民の皆様からのご意見やご提案をいただきながら、みんなで作る道の駅、まちづくり、地域活性化策を実施してまいりますので、御協力をお願いします。【商工観光課】

意見・質問・要望等

道の駅について、市に情報公開請求していただいた資料を見ると、これまで多額の経費をかけて計画等を作成しているが、この経費相当の効果が出ていないのではないか(無駄使いをしている)。
【南町公民館】

当日の回答

当局に伝えます。

当局・議会回答

賑わいの交流拠点施設のような大規模整備事業の場合は、整備基本構想、整備基本計画、基本設計そして実施設計といった順番により行われ、その多くは専門的知識を持ったコンサルティング会社や設計事務所に委託をしています。
その費用が高額ではないかというご意見ですが、きちんとした見積りや積算を行って発注をしており、入札により契約を締結していますので、そのようなことはありません。
【商工観光課】

道の駅に関すること

意見・質問・要望等

お金がないのであれば、ミニ公債を発行して、住民参加型で出資を募ったらどうか。それにより、例えば温泉施設を作ったり、魅力的な道の駅になると思う。【南町公民館】

当日の回答

そのような考えもあるようですが、なお、当局に伝えます。

当局・議会回答

資金調達の見込みが増え、住民への施策のPRができるほか、購入単位が小口のため個人でも購入しやすいというメリットがありますが、高い利率の設定、発行事務手数料、目標額に至らない場合の財政負担の発生などのデメリットもあります。
現在の市場金利の低下により、有利に資金調達ができる状況にあるので、公募債の導入については慎重な検討が必要です。
また、御意見の温泉施設の整備ですが、現状では国や県の補助制度はないため、全額を自治体が負担しなくてはなりません。その費用は調査掘削費用や施設整備費で約5億円は必要と推計されていますので、なかなか簡単にはいかないと考えております。
【商工観光課】

道の駅に関すること

意見・質問・要望等

道の駅に関して、道の駅整備室からいただいた資料によると、(株)まちづくり角田、道の駅運営会社の収支計画書を分析したが、売上高に指定管理料が計上されている。私の計算では赤字続きになるようだが、議員の皆さんはどのような見解をもっているのか。
また、道の駅はお客さんあつての商売なので、議員の皆様には、このところをしっかりと精査して望んで欲しい。【南町公民館】

当日の回答

道の駅の収支計画書については、あくまでも計画段階ですのでご理解願います。
なお、当局に伝えます。

当局・議会回答

収支計画は、事業を運営していく上での指標であり、この計画を上回る成果を出すことで、事業収益が上がることとなります。
収益事業は、出荷者の収入の増加、雇用者の賃金等の確保、施設の維持管理運営費の確保を行いながら、来訪者の利便性の向上を図り、リピーターを増やしていくという大変重要な仕事です。
収益を確保するためにも、様々な企画を立てて実施してまいりたいと考えています。【商工観光課】

- 意見・質問・要望等** 裏町の側溝の件で、前回の議会報告会でも要望したが、私が要望したのは裏町55-3だが、違う場所を直していった。
日常、用いるところを優先に直して欲しい。【南町公民館】
- 当日の回答** 当局に伝えます。
- 当局・議会回答** 側溝整備の優先順位については、地元の行政区長と相談しながら決めておりますので、ご理解ください。【都市整備課】

- 意見・質問・要望等** 裏町の排水問題について、先ほど報告があった通りだと思うが、この排水問題については、前佐藤市長の時からお願ひしていた件だ。毎年のように水が上がっているのので、できるだけ早く対応願う。
【南町公民館】
- 当日の回答** 当局に伝えます。
- 当局・議会回答** 公共下水道雨水事業野田排水区においては、平成26年度から事業に着手し、平成28年度に雨水ポンプ場の建設が完了し、平成28年度より雨水幹線の整備を進めているところです。
雨水事業については多額の費用と時間を要し、事業認可計画は5年から7年の間に整備可能な区域について計画を策定しながら整備区域の拡大を行っております。
裏町排水区については、野田排水区の事業進捗状況を見ながら、そして他の排水区との兼ね合いを勘案しながら事業を進めて参りたいと考えております。【下水道課】

- 意見・質問・要望等** パークゴルフ場の増設について、どういう人からの要望なのか。入場料410円で安くていいが、他に比べるとコースが悪い。新しいコースを増設するより、きちんとしたグリーンキーパーを置いて、今のコースの整備を優先して欲しい。
また、大雨が降り灌水するたび泥がたまり今でもある。
対策として、コース沿いに側溝を設置し河川まで流せるようにして欲しい。【南町公民館】
- 当日の回答** 既にコースの増設については、予算を計上しておりますのでご理解願います。
整備状況が良くないことは理解しました。
なお、要望として当局に伝えます。
- 当局・議会回答** コースの増設については、角田市パークゴルフ協会からの要望です。今後、除草剤散布による雑草対策の検討を行うことでコースの整備を考えております。
なお、平成30年度にコース東側に土側溝を整備する予定です。
【都市整備課】

- 意見・質問・要望等** パークゴルフ場について、私の仙台市に住む友人がよく利用している。
他県からの利用もあるようなので、コース管理はしっかりとお願いしたい。【南町公民館】
- 当日の回答** コース管理をするグリーンキーパーを置くなど、当局に要望してまいります。
- 当局・議会回答** 今後、除草剤散布による雑草対策の検討を行うことでコースの整備を考えております。【都市整備課】

会 場：街なか交流サロン「ひだまり」

対象地区：角田地区（東町、本町、東仲町、西仲町、
天神町）

開 催 日：平成30年1月21日（日）

時 間：午前10時

意見・質問・要望等

- ①なぜ(議会報告会が)この時期の土曜の6時半なのか。桜の人口は3,500人ある。もっとみんなが来やすい時期・時間にしてもらいたい。【桜自治センター】
- ②このような議会報告会に参加するのはおおよそ60代だ。より若年層に参加を促せないか。【西根自治センター】
- ③今日の議会報告会への出席者は8人で高齢者ばかりだ。地区の問題でもあるが、議会の方ももっと若い人、例えば高校生などが出席し意見を言えるような機会になるよう工夫すべきでないか。【街なか交流サロン「ひだまり」】
- ④災害の対処方法について、市長の回答は、「避難計画の作成についての研修会を実施し、地域防災力の向上を図っていく」とあるが、平成29年度が終わるような時に、こんな回答を載せてどうなのかと思う。時期がどうなのかと言いたかった。【高畑南公民館】
- ⑤以前は議会報告会を年2回行っていた。年2回やっていたらこういうことは無かったのではないか。【高畑南公民館】
- ⑥開催時期に合わせた回答書にしてほしい。【高畑南公民館】

当日の回答

- ①各地区から頂いた意見・要望を整理し、当局と協議のうえ、実現できるものは予算に反映させます。予算編成の時期から逆算した結果がこの時期になっています。曜日や時刻もこれまで試行してきましたが、ご意見を参考に今後も改善を重ねていきたいと思えます。
- ②12回目となる議会報告会ですが、今後のあり方を検討しています。地域づくりの基本は若い方々であると認識しており、若年層にターゲットを絞った方法も一つであると考えています。
- ③その通りです。たとえば若者を対象とした一般会議を計画するなど考えられるので、今後検討します。
- ④議会としても1年おいてしまうので、4月か5月頃に議会報告会を開催し、皆さんから頂いた要望を次の年度に反映したいのですが、日程の調整がかなり難しい状況となっております。
- ⑤議会報告会を2回開催していた頃は、皆さんから要望を頂いて当局の回答を返すだけでしたが、それでは市民の皆様には申し訳ないと思ってきました。せつかく皆さんに集まって頂いて、皆様から頂いた要望をなんとか予算を取って実現して行かなければ市民の皆様のためにならないと考えています。次年度の予算は夏から準備が始まりますので、皆様から頂いた要望を実現するにはどうしてもこの時期になってしまいます。ご理解をお願い致します。
- ⑥議会としても努力しているところです。いましばらくお待ち頂ければと思います。

当局・議会回答

当日議員が回答したとおりです。開催時期や開催形式などについて、幅広い世代の方々より参加いただけるよう検討いたします。
【議会】

意見・質問・要望等

角田市内の鎮守の杜(神社や寺)は地域住民の心のよりどころとして大切だが、経済的に疲弊している。整備やイベント開催などになにか支援はいただけないものか。氏子や檀家も市民ではないか。
【街なか交流サロン「ひだまり」】

当日の回答

ご要望として承ります。

当局・議会回答

日本国憲法において『政教分離』とされており、自治体が神社やお寺に支援することは禁止されており、支援をすることができません。ご理解願います。【議会】

意見・質問・要望等

平成30年度からの市役所組織の機構改革は具体的にどのようなものなのか。【街なか交流サロン「ひだまり」】

当日の回答

行政組織機構(案)は示されましたが、概略であり、具体的に説明はまだなされていません。

当局・議会回答

課等の統廃合を行うこととし、「政策企画課」と「財政課」を整理し、「企画財政課」と「まちづくり交流課」に、「秘書広報室」を「総務課」に、「保険年金課」を「市民課」に、「道の駅整備室」を「商工観光課」に、「建築住宅課」と「土木課」を統合し、「都市整備課」といたしました。【総務課】

意見・質問・要望等

チャレンジミليون2016協議会は具体的にどんな活動をしているのか。分かりやすく説明して欲しい。【街なか交流サロン「ひだまり」】

当日の回答

『地域商社(仮称)道の駅かくた』を核に、本市の地域資源を磨き上げ、付加価値の高い新たな特産品の開発・販売や既存スポーツ施設等と連携したヘルス・スポーツツーリズムの展開を図るなど、「農業振興政策」、「観光振興政策」、「スポーツ・文化振興政策」、「健康増進政策」に一体的に取り組み、地域全体としての魅力・地域力を高めることで交流人口の拡大や地域産業の振興を図り「稼ぐ力」を創出する取り組みです。
ただし、具体的な活動状況について、当局から議会への説明などはありません。市民の理解を得ることが重要な事業であり、情報の公表を求めています。

当局・議会回答

事業内容は、当日の回答のとおりです。具体的な活動状況については、広報かくたや市ホームページ等により広く情報提供に努めます。【企画財政課】

意見・質問・要望等

誘致企業のバス会社が、昨年角田～仙台間路線バスを走らせているが、利用者が少なく残念だ。新しい市民の交通手段の試みを、市で手助けできないものか。阿武隈急行角田駅～市役所～(道の駅)～仙台駅という路線にしてはどうか。市街地を運行してこそ利便性がある。阿武隈急行との競合の懸念もあろうが、選択肢が増えれば人が動き経済効果が出てくるはずで、阿武隈急行にもプラスにこそなれマイナスにならないだろう。広い見地で判断すべきと思う。
【街なか交流サロン「ひだまり」】

当日の回答

持ち帰り当局に伝えます。

当局・議会回答

今後、地域交通施策について総合的に検討していく準備をしております。【まちづくり交流課】

意見・質問・要望等 防災士の名簿はあるのか。【街なか交流サロン「ひだまり」】

当日の回答 防災安全課の窓口を訪ねれば、理由によっては、地元の名簿は閲覧できるはずですが。

当局・議会回答 角田市が主催した防災士養成研修講座は、平成26年度から平成28年度までの3年間実施し、158人の防災士が誕生しました。その年度ごとに「広報かくだ」において防災士の資格を取得された方々の行政区とお名前を公表しております。【防災安全課】

意見・質問・要望等 平成29年9月に角田市の防災訓練が角田地区で行われたが疑問がある。時期はどうだったのか。日中の好天時だけでなく雨天や夜間にやるべきではないか。高齢者の独居が増加していることを認識しての訓練だったのか。水害想定訓練が足りないのではないかと。もっと広報すべきでなかったか。【街なか交流サロン「ひだまり」】

当日の回答 天候に関わらず、防災訓練はやっただけの意義があります。例えば色々な確認ができます。それぞれ関わる人たちのコミュニケーションができます。とても意義のあることです。また、防災の全てについて市職員が対応できるはずは無く、地域ごとに対応するため各地区に自主防災組織があり、防災士がいます。水害については洪水と土砂崩れの2種類のハザードマップが配布されています。行政区や班でワークショップなどを行い地域ごとの防災体制をつくれるよう、議会でも提案しています。

当局・議会回答 広く国民が災害についての認識を深めるとともに、これに対する備えを充実強化することにより、災害の未然防止と被害の軽減に資するため、毎年9月1日を「防災の日」とし、この日を含む1週間を「防災週間」としています。この週間において、防災知識の普及のための防災訓練等が地方公共団体その他関係団体の緊密な協力を得て全国的に実施されます。角田市においても、関係団体等のご協力の下、例年、この時期に総合防災訓練を実施しております。これまで、地震を想定した総合防災訓練を実施してきましたが、平成29年度は初めて水害を想定した訓練を実施しました。ご指摘の事項を検討し、地域の方々に協力をいただきながら総合防災訓練を実施し、引き続き防災体制の強化に努めてまいります。【防災安全課】

意見・質問・要望等

民生委員として2地区を受け持っているが、災害発生時に助けになど行けない。自分の担当地区に防災士がいるのか。いたとしてどのような活動をするのかが知らされていない。どこが危険箇所かも判らない。どうすればいいのか。【街なか交流サロン「ひだまり」】

当日の回答

避難は、早期対応が肝要で、災害が発生してからでは困難です。住む地区の自主防災組織の中で事前に対応を検討してほしいと考えます。

当局・議会回答

災害時には、まず自分の命を守るための自助が最も重要でありますが、個人だけではなく地域で協力し合う共助も非常に重要となります。個人でできることには限界があるため、事前に自主防災組織の中で防災マップの活用や危険箇所の情報の共有を行っていただき、災害に備えていただきたいと思います。

なお、角田市が平成26年度から3年間で養成した防災士158人については「広報かくた」において、防災士の役割を記載した上で、行政区とお名前を公表しております。【防災安全課】

意見・質問・要望等

角田市の市街地に一方通行の道路が2カ所(台山公園側から牛館を通りかくた耳鼻咽喉科クリニックの交差点に通じる市道、神明の長泉寺山門から寺前交差点に通じる市道)ある。道路標識はあるが分かりづらいのか逆行する車が後を絶たず、地域住民はとても困っている。来年には近くに認定こども園が開設し送迎車両の通行が予想されるので、更に心配だ。一方通行をアピールできる、解りやすい看板を市でも設置してほしい。【街なか交流サロン「ひだまり」】

当日の回答

持ち帰り当局に伝えます。

当局・議会回答

子育て支援課に確認したところ、認定こども園から保護者に対して、送迎車両の通行経路について協力を要請していくとのことでした。

なお、防災安全課としましても警察署と連携して、対応を検討してまいります。【防災安全課】

意見・質問・要望等

市街地の道路、泉町、錦町、本町、立町、仙南病院の救急車の入口付近など、車両の路上駐車が多く、車庫代わりにしている状況である。交通障害になっており、手を尽くして解消してほしい。【街なか交流サロン「ひだまり」】

当日の回答

持ち帰り当局に伝えます。

当局・議会回答

具体的な場所や状況が分かりませんが、警察署と連携して対応を検討してまいります。【防災安全課】

意見・質問・要望等

道の駅開設後、一般市民が決算書を閲覧できるのか。第三セクターでも、経営が独立したり従来の組織の一部を取り込んだりしていると、状況が見えにくくなる。

もし、一般市民が閲覧できなければ、大株主が角田市の場合、閲覧できるのは議員だけとなる。議会にはきちんとチェックしてほしい。

また、第三者が分かるようにしてほしい。事業を行えば赤字になる場合もある。問題は赤字の在り方だ。補助金が下りる前の段階での会計状況で見ないと分からない。そのあたりをきちんと見てほしい。

【街なか交流サロン「ひだまり」】

当日の回答

原則的に決算書は開示されなくてはなりません。会社立ち上げに向けて、開示できるように議員と当局の間で決めなくてはなりません。

当局・議会回答

地方自治法第243条の3では、財政状況の公表等を規定しており、第2項では「普通地方公共団体の長は、第221条第3項(普通地方公共団体が出資している法人で政令で定めるもの)の法人について、毎事業年度、政令で定めるその経営状況を説明する書類を作成し、これを次の議会に提出しなければならない。」と規定しておりますので、管理運営会社の経営状況については、議会に報告することになっています。

なお、平成30年度については会社設立後から販売事業を開始するまでの間は収益がありませんので、当然に赤字決算となります。収益事業を開始する平成31年分の経営状況からとなります。

【商工観光課】

意見・質問・要望等

①郷土資料館東側駐車場には街中賑わいの拠点施設計画があったが大震災の影響で断念したと聞いた。今後どのように利用していくのか。【街なか交流サロン「ひだまり」】

②郷土資料館南側の駐車場に、多目的会館を建設する考えもあると聞いていたが、どの様になっているのか。【東根自治センター】

当日の回答

①街なか交流拠点整備事業により整備する計画です。

②平成29年12月定例会に舗装の予算が上程され決まりました。建物を建てる計画ではありません。

当局・議会回答

平成30年8月から「本町パーク」として供用開始します。憩いの広場とイベント広場を整備し、郷土資料館と連携して街なかの賑わい創出の拠点とします。【商工観光課】

意見・質問・要望等

西田住宅はどうなっているのか。大雨時に水路があふれてしまう。対応してほしい。【街なか交流サロン「ひだまり」】

当日の回答

宅地の盛り土工事を行います。それに伴い側溝整備も行います。

当局・議会回答

西田住宅は、平成29年9月8日に用途廃止を行い、解体撤去後、造成工事・側溝整備を実施し、平成30年3月30日に完了しました。完了後は、行政財産から普通財産へ所管替えしました。【都市整備課】

意見・質問・要望等 郷土資料館東側市道に整備された歩道にボルトが出たままのところがある。なぜか。【街なか交流サロン「ひだまり」】

当日の回答 設計変更になった箇所、今後撤去する予定のようです。

当局・議会回答 議員回答のとおりです。【都市整備課】

会 場：高畑南公民館

対象地区：角田地区（新中島南、新中島北、中島下、
高畑南）

開 催 日：平成30年1月21日(日)

時 間：午後1時30分

意見・質問・要望等

- ①なぜ(議会報告会が)この時期の土曜の6時半なのか。桜の人口は3,500人ある。もっとみんなが来やすい時期・時間にしてもらいたい。【桜自治センター】
- ②このような議会報告会に参加するのはおおよそ60代だ。より若年層に参加を促せないか。【西根自治センター】
- ③今日の議会報告会への出席者は8人で高齢者ばかりだ。地区の問題でもあるが、議会の方ももっと若い人、例えば高校生などが出席し意見を言えるような機会になるよう工夫すべきでないか。【街なか交流サロン「ひだまり」】
- ④災害の対処方法について、市長の回答は、「避難計画の作成についての研修会を実施し、地域防災力の向上を図っていく」とあるが、平成29年度が終わるような時に、こんな回答を載せてどうなのかと思う。時期がどうなのかと言いたかった。【高畑南公民館】
- ⑤以前は議会報告会を年2回行っていた。年2回やっていたらこういうことは無かったのではないか。【高畑南公民館】
- ⑥開催時期に合わせた回答書にしてほしい。【高畑南公民館】

当日の回答

- ①各地区から頂いた意見・要望を整理し、当局と協議のうえ、実現できるものは予算に反映させます。予算編成の時期から逆算した結果がこの時期になっています。曜日や時刻もこれまで試行してきましたが、ご意見を参考に今後も改善を重ねていきたいと思えます。
- ②12回目となる議会報告会ですが、今後のあり方を検討しています。地域づくりの基本は若い方々であると認識しており、若年層にターゲットを絞った方法も一つであると考えています。
- ③その通りです。たとえば若者を対象とした一般会議を計画するなど考えられるので、今後検討します。
- ④議会としても1年おいてしまうので、4月か5月頃に議会報告会を開催し、皆さんから頂いた要望を次の年度に反映したいのですが、日程の調整がかなり難しい状況となっております。
- ⑤議会報告会を2回開催していた頃は、皆さんから要望を頂いて当局の回答を返すだけでしたが、それでは市民の皆様には申し訳ないと思ってきました。せっかく皆さんに集まって頂いて、皆様から頂いた要望をなんとか予算を取って実現して行かなければ市民の皆様のためにならないと考えています。次年度の予算は夏から準備が始まりますので、皆様から頂いた要望を実現するにはどうしてもこの時期になってしまいます。ご理解をお願い致します。
- ⑥議会としても努力しているところです。いましばらくお待ち頂ければと思います。

当局・議会回答

当日議員が回答したとおりです。開催時期や開催形式などについて、幅広い世代の方々より参加いただけるよう検討いたします。
【議会】

意見・質問・要望等 ①福祉タクシー券とガソリン券について。前回、非常に深刻な状況だったので要望をした(前回報告書No62)。
議会だより(第195号)では、市長に政策提言をして回答を得たと掲載しているが、市長にいつ政策提言をしたのか。この問題はそんなに時間が掛かるのか。一般質問等で早く解決できた問題だと思う。
【高畑南公民館】

②本日の資料で、市長からの回答はいつなのか。【高畑南公民館】

当日の回答 ①政策提言は平成29年7月に行いました。

②市長から議長に届いたのは平成29年7月28日です。

当局・議会回答 議会報告会後の対応については、当日議員が回答したとおりです。いただいたご意見については、可能な限り課題解決できるよう、今後も取り組んでまいります。【議会】

意見・質問・要望等 福祉タクシー券とガソリン券の併用を昨年、要望し進みましたが、御礼を申し上げる。
4年前、障害者に対するアンケート調査で「市に対する意見・要望がある方は書いてください」とあったので書いた。
ところが2年半経っても返事はこないで、このことをある議員に話をしたら、一昨年の夏のある日に突然電話がきて、要望については「できません。」とのことだけで、できない理由についての話はなかった。
それで去年の議会報告会でお願いした。個人で市に何かを要望しても全く無視はさみしい。
福祉タクシー券・ガソリン券は我々のような、素人が考えると一つの予算を2つに分ければ済む話ではないかと思う。それすらやる気が無い。
何かあった時は議員にお願いしないと進まないのかと思った。
【高畑南公民館】

当日の回答 ありがとうございます。

当局・議会回答 地域課題の把握と解決に、今後も努めてまいります。【議会】

意見・質問・要望等 中島下から高畑南までの排水路を利用した防災歩道について。意外と進んでいない。年に10mしか進まない。早く進めて欲しい。
また、工事した端には何も無いので、間違っ川に落ちる可能性があり危険なので、バリケードを付けて欲しい。【高畑南公民館】

当日の回答 持ち帰り当局に伝えます。

当局・議会回答 徐々に進めておりますのでご理解願います。【まちづくり交流課】

防護柵については対応を検討します。【都市整備課】

意見・質問・要望等

毎回、同じことを質問しているが、回答が全く変わらない。議会報告会などで側溝の整備を早くしてくださいと言うと、出てくるのは必ず協働のまちづくりと言われる。予算が無いから東ブロックの区長会で優先順位を決めてやりますと言われる。私が区長になってからその協議を行ったことが無い。現状は、まだ一番最初に提案されたものを少しずつ行っている状態だ。【高畑南公民館】

当日の回答

ご要望として承ります。

当局・議会回答

各地区振興協議会で出された地区要望事項について、限られた予算の中で、優先順位をつけて行っているところ。また、当局で行う事業においても、限りある予算の中で優先順位をつけ、進めております。

少しずつではありますが計画的に事業を進めておりますので、ご理解願います。【議会】

第2期の地区振興協議会の要望事業の進め方については、改めて役員の皆様と相談をさせて頂き、進めてまいりたいと考えております。【まちづくり交流課】

納税に関すること

意見・質問・要望等

納税貯蓄組合をなぜいつまでも継続しているのか。メリットはあるのか。一般の人達に「良い制度があるので入ってください」という呼びかけがあって行われていれば問題はない。昔から入っている人は分かっているが既得権みたいな形でやるのはおかしい。税務課に話を聞きに行ったら、助成金を出しているとの話を聞いた。今の時代に合っていない。なぜ一般に公にしないのか。角田市に来て40年になるが一回もそういう誘いは受けていない。【高畑南公民館】

当日の回答

以前は納税貯蓄組合に対して組合の人達が全て完納すると、それに対して還付金として割戻しのようなことをしていました。ある時期に、他の地域で裁判になり還付金は違法との判決が出ています。税金を個人で払っても、組合で払っても同じ税金がかかっており、特定の団体だけ完納したからといって還付金を出すことは税金の割引という解釈になり、それはいけませんとなりました。

その後、事務経費の経費負担という名目で圧縮された金額となりました。古い地区では成り立っていましたが、新しい人が多く入ってくると自動引き落としが簡単で良くなり余計な地域の付き合いも無くなり、なじまなくなってきたと思います。年々、納税貯蓄組合の加入数も減少していますが、やり方によってはメリットがあります。

当局・議会回答

納税貯蓄組合は、納税貯蓄組合法に基づき確実な納付を目的に組織された組合となっております。納税貯蓄組合は組合員の市税等について納期内完納を行っており、市では納税貯蓄組合の健全な組織運営のため奨励金を交付しております。【税務課】

納税に関すること

意見・質問・要望等

納税貯蓄組合に助成金を出しているのなら、なぜ、皆が選択できる形を取らないのか。最近、納税の日程表の隅の方に「納税貯蓄組合に加入しましょう」と書いてあった。知っている人だけ入るのでなく、皆に周知徹底し、皆が選択できる形であれば助成するのは良いと思う。【高畑南公民館】

当日の回答

持ち帰り当局に伝えます。

当局・議会回答

組合の加入については、これまでチラシにより周知していましたが、今後も分かりやすい周知に努めていきたいと思っております。【税務課】

意見・質問・要望等 福祉タクシーは市内の医院・病院に行くだけに使われているのか。市外へは使えないのか。限度はないのか。【高畑南公民館】

当日の回答 市内は400円、市外は1,000円まで使えます。

当局・議会回答 福祉タクシー助成事業は、障害者及び高齢者の社会参加の促進、通院費用の負担軽減等を図るために実施している事業で、市と委託契約をしているタクシー事業者であれば市内、市外でも利用できます。
1回当たりの助成券の利用上限は、市内から市内への利用の場合は400円、市内から市外への利用の場合は1,000円となっています。【社会福祉課】

意見・質問・要望等 福祉タクシー券とガソリン券について。本日頂いた資料で市長の回答を見ていると、県内他自治体の実施状況等を踏まえながら平成30年度からの実施に向けてとのことだが、議会の傍聴に行くと必ず、何かがあると、周りの市町村がどういう状況になっているかを踏まえて角田市もやりましょうということが非常に多い。こういう問題については角田市が率先して行うべきだ。角田市がやっているから、他市町もやろうというようにならないといけない。他の市町村がやっているからやるのは、あまりにも消極的だ。本当に平成30年度からやるのか。平成30年度のいつからやるのか。【高畑南公民館】

当日の回答 平成30年度4月1日から実施となると新年度予算となり、2月後半から始まる議会に議案として提案してくれば4月1日から実施になると思います。
何かの事情で遅れたとしても、実施する予定であれば次の議会で補正ということもあろうと思います。

当局・議会回答 障害者福祉タクシー助成事業について、以前よりタクシー券とガソリン券の選択性にしてほしいとのご要望を受けております。
これまでも、ガソリン助成券について予算化しようとしたことが、財政的な負担が大きく、事業の詳細についてさらに精査する必要があることから、実現できませんでした。
現に実施している自治体もあることから、さらに内容の検討を進めてまいります。【社会福祉課】

意見・質問・要望等 仙南クリーンセンター前に、道路の方を向いて電光掲示板があるが、電光掲示板は、誰を対象に見てもらおうとして設置しているのか分からない方向だ。車で通ったら両方から見れるように、進行方向に向けるべきだ。歩行者に見てもらいたいのなら歩行者が見られる場所を設定すべきだ。【高畑南公民館】

当日の回答 持ち帰り当局に伝えます。

当局・議会回答 仙南クリーンセンター前に設置してある電光掲示板は仙南地域広域行政事務組合で設置したもので2基あり、環境モニターとモニタリングポストです。環境モニターは大気中に放出される排ガス値を表示しています。モニタリングポストは農林業系廃棄物の試験焼却に関して空間放射線量の値を表示しています。設置場所は、住民の方々や通行する方など広く見ていただくために、歩道からでも見える現在地に設置しています。設置場所には車で乗り入れることも可能です。【生活環境課】

意見・質問・要望等

第11回議会報告書のNo116のリバーサイドマラソンの通過予定時間が分かる立札の設置についてももう何回も言っているが、やっていない。

この大会は何回も続いており、土手を走るコースで、そこに隣接する行政区として、なんとか応援してあげたい。

住民の散歩のコースにもなっているので、看板さえあれば、時間が分かれば応援に行こうという人で膨れあがると思う。実際、何時頃通過するのか分からないのに土手の所で待つわけにもいかない。私達は応援をしてあげたくて言っている。【高畑南公民館】

当日の回答

実行委員会の判断になります。要望者への回答を実行委員会がしたか、我々のチェックが抜けておりました。その点につきまして手落ちでした。

当局・議会回答

大会運営等を担う「阿武隈リバーサイドマラソン大会実行委員会」へお伝えさせていただき、通過予定時刻については、看板の設置ではなく、平成29年度は全戸配布しております「かくだのスポーツ情報誌 スポーツプレス かくだ」に「ランナー応援ポイント」3カ所の通過時刻を掲載し対応していただきました。堤防に通過時刻の看板設置について、再度、大会実行委員会へお伝えいたしますのでよろしくお願い致します。【生涯学習課・都市整備課】

観光案内板に関すること

意見・質問・要望等

最近街なかに設置された、観光名所や施設の標識が、あまりにも小さくて、ものすごく見づらい。色も黒に金色で、何カ所か書いているが、車で通っても、何を書いているのか分からない。何のための標識か分からない。【高畑南公民館】

当日の回答

角田市でも交流人口を増やして行きましようという事のひとつとして看板を整備していく取り組みを始めている段階です。中身の問題についても当局に伝えます。

当局・議会回答

観光客がスムーズに各交流拠点を回遊できるようにするために、平成27年度に街なかの交流拠点を結ぶ観光ルートサイン計画を策定し、その計画に基づいてサインを整備してきました。今までバラバラだったデザインを統一することで誘導性を高めています。【商工観光課】

道の駅に関すること

意見・質問・要望等

道の駅について、12月6日の河北新報の記事に角田市の平成29年度一般会計補正予算が12月定例会に提出される記事があった。その中に賑わいの交流拠点施設、道の駅整備は一部工事費の圧縮に伴い9,088万円を減額する内容だ。12月定例会にこれが出たのか。

予算の減額は良いと思うが、約1億円近い圧縮をして、果たしてやれるのか。どこを圧縮したのか。【高畑南公民館】

当日の回答

圧縮したのは、用地造成工事費88,292千円、水道管移設関係で260万円です。今回、県の工事で不要になった土をもらうことで土を買わなくて済み、やりくりをしたようです。

当初はそこまで予定できなかったようです。経費を抑えて同じ効果を出しました。

当局・議会回答

整備事業費については、市議会や市民から、事業費の圧縮要望があったことから、用地造成に係る盛土について、宮城県の協力をいただいて、工事で発生する建設副産物(いわゆる工事残土)を提供いただくことで、大幅な事業費の削減に努めました。

また、各種工事についても華美にならないよう留意して設計を行ってきた結果、事業費の圧縮が図られています。【商工観光課】

意見・質問・要望等

市で分譲して苦情が出ているのは厚生住宅(昭和38年か39年頃)で、3カ所中2カ所は空き家にいっている。住宅地の真ん中で水洗化されてなく、周辺に悪臭を放っている。

その傍に家を建てた方に聞いたら、そこを公園にしますと言われ、子どもを育てるのに丁度いいと思いきや家を建てたそうだ。悪臭がして、いつもいやな思いをしているのに文句も言えない。人間関係が悪くなる。【高畑南公民館】

当日の回答

持ち帰り当局に伝えます。

当局・議会回答

角田市公営住宅等長寿命化計画(平成27年3月改訂)では、中島上厚生住宅は、用途廃止の計画となっていることから、水洗化は見合わせております。周辺住民の皆様には大変ご迷惑をおかけしておりますが、用途廃止までもう少し時間を要することからご理解をいただくようお願い致します。なお、入居者には、環境衛生上を考慮して、生活していただくよう協力をお願いしてまいります。【都市整備課】

道路に関すること

意見・質問・要望等

常磐道の標識は、総合体育館の所に1カ所しかない。街中を通る国道113号、349号にも常磐道の看板が無い。【高畑南公民館】

当日の回答

持ち帰り当局に伝えます。

当局・議会回答

管理者である大河原土木事務所に伝えます。【都市整備課】

道路に関すること

意見・質問・要望等

以前、阿武隈川河川空間構想があり、堤防下の道路を整備する話があった。最近になって国土交通省との話の中で、簡易舗装ができるという情報を得ている。毎回、砂利を敷いてもすぐに穴が開いてしまい、ホコリも立つので舗装をして欲しい。【高畑南公民館】

当日の回答

昨年も要望が出ており、これに対する当局の回答は、阿武隈川の河川区域内であるため、河川法の諸手続きに時間が必要な事や予算の関係もありますので、一度にすべての延長はできませんが、実施計画に計上しながら少しずつでも進めたいと思いますとの答えを頂いております。

当局・議会回答

議員回答のとおりです。【都市整備課】

道路に関すること

意見・質問・要望等

阿武隈川の土手下の砂利道がでこぼこだ。毎年、採石を持ってきてグレーダーでならすだけで、転圧はしていない。採石が大きいため、車が走ると土手と田んぼに大きな採石が跳ねる。自転車は飛んで危ないのでもう少し小さい採石を敷いて欲しい。【高畑南公民館】

当日の回答

採石の質の問題は、他の地区からも出ています。担当課にも伝え、極力そういうものは使用しないようにしますと、回答を得ています。

当局・議会回答

第10回の議会報告会でも回答しておりますが、細かい碎石を敷いてほしいとの事ですが、砂利山から運搬する際には、なるべく細かい砂利を持ってきている状況です。不均一な部分はありますが、現状での対応しかできませんので、ご理解願います。【都市整備課】

意見・質問・要望等

市道245号(梶賀東町線)について道路の一部が狭くなっている。回答を見ると全く変わらない。今回の報告書には「前向きに検討します」との回答だが、その後、どうなったのか。【高畑南公民館】

当日の回答

持ち帰り当局に伝えます。

当局・議会回答

今後、地権者等調査を行う等、対応してまいります。【都市整備課】

意見・質問・要望等

平成29年10月22日に水害があった。中島川緊急排水施設を稼働させれば中島川は洪水にはならない。ところが、今回、最初に回った時の中島川の水位は差ほどでもでもなかった。2回目の時はあと30cmになっていた。そして次の朝4時頃行った時には溢れていた。夜中の12時頃に機関場に電話したら、「今、動かしているから大丈夫です。」と言われた。安心して朝4時に行った時には溢れていた。道路が冠水し、周辺は床上浸水、床下浸水していた。再度、機関場に電話したら、「今、フルにやっています。」との回答でした。その後、一時間過ぎた後、水位がどんどん下がっていき広がらなかった。なぜフルに稼働してこんな状態になるのかが疑問だ。雨量がその時、ものすごく降ったのか。テレビの防災情報を見ると角田市は時間あたり19mmで、この量でこんなになるわけがないと思った。本当に機関場がフル稼働したのか疑問だ。角田市の方で管理できないのか。【高畑南公民館】

当日の回答

持ち帰り当局に伝えます。

当局・議会回答

管理については、東北整備局河川国道事務所角田出張所が行っております。

ポンプの稼働については、基本的に「佐倉排水樋管及び中島川緊急排水機場操作要領」により運転を行っており、ポンプ運転開始の内水水位については、排水区域の平均的低地を基準とし運転しております。

その時の状況に応じたポンプ運転について、東北整備局河川国道事務所角田出張所へポンプ運転に関して要望して参りたいと思います。【都市整備課】

会 場：新丁三区区民会館

対象地区：角田地区（新丁、新丁東、新丁西、寺前）

開 催 日：平成 30 年 1 月 13 日（土）

時 間：午後 6 時 30 分

意見・質問・要望等

災害時やJアラートなどの周知に必要な防災無線の設置はされていないが、災害時や緊急時に市民に対し、どのようにして周知しようとしているのか。【新丁三区区民会館】

当日の回答

議会でも一般質問等で防災無線の設置を要望しておりますが、予算の関係で設置が進まないのが現状です。自主防災組織や消防団の協力を得て現存するサイレン等を活用して周知しようとしていきます。
今後も設置について、要望していきます。

当局・議会回答

市ホームページ、登録制メール、市の広報車、緊急速報メール、テレビのテロップ表示、サイレン、行政区長へのファックス送信などを活用して、市民に対して災害時やミサイル発射時の情報を伝達してまいります。【防災安全課】

意見・質問・要望等

ごみの不法投棄について、ごみ集積所への不法投棄が目立つので、もっと厳しく取り扱ってほしい。【新丁三区区民会館】

当日の回答

現在、ごみに関する条例を一本化してもっと取り組みやすい内容に改正中です。罰則規定までは設けられませんが、不法投棄については、厳しく対応していくべきだと考えております。

当局・議会回答

議員回答のとおりです。【生活環境課】

意見・質問・要望等

ごみの集積所での不法投棄が問題になっているが、特にひどいのアパートの住人の方々(外国人も多い)である。集積所設置の戸数条件があると思うが、アパート毎に集積所を設けて自主管理させることはできないのか。【新丁三区区民会館】

当日の回答

アパート建築時に専用のごみ集積所を設置する所も増えており、現在は戸数の制限もあまり厳しくないようです。ごみ収集車のルートが確保できれば、既存のアパートでも設置可能なケースもあると思うので、生活環境課へご相談ください。

当局・議会回答

議員回答のとおりです。【生活環境課】

意見・質問・要望等

ごみの分別について、外国人の方にも分かるような表示方法を考えていただければと思います。【新丁三区区民会館】

当日の回答

提案として受け止め、当局に伝えます。

当局・議会回答

平成29年4月に配布しました仙南圏域共通のごみの分け方と出し方に一部英語表記し、イラストを多く使う等工夫し作成しました。ただ、外国人すべてが英語がわかるということではないことから、他言語については個別に対応させていただきたいと思っております。なお、ごみカレンダーの英語版(簡易なもの)はありますのでご相談ください。
【生活環境課】

意見・質問・要望等

認定こども園と保育所の建設について説明会があり出席をしたが、認定こども園については、道路が狭くて危険である。

また、保育所についても子育て環境が悪いと反対したが、予算の関係もあり、予定通り建設されるようなので、後戻りはできないと思うが、子どもにもっとお金をかけるべきだと要望したい。

【新丁三区区民会館】

当日の回答

要望として受け止め、当局に伝えます。

当局・議会回答

ご指摘のとおり、認定こども園前の道路は狭いため、事業者と協議の上、送迎の際は駐車場内へ駐車することを徹底するなどできる限りの安全対策をとっていく予定です。保育所については、福祉公園の築山を園庭に活用するなど、より良い保育環境の確保に努めるよう、事業者と協議を行っています。

なお、極端に児童数が少なくなっている児童館等のあり方を検討していく中で、今後の子育て支援施策についてもハード、ソフト両面から議論する予定です。【子育て支援課】

意見・質問・要望等

ウエルパーク前の福祉公園を潰して、保育所を建築する工事が2月から開始されるが、5千5百万円もかけて作った公園をどうして潰すのか。もったいないという疑問の声も聞かれるが、これまでの経緯を教えてください。【新丁三区区民会館】

当日の回答

角田保育所利用者の皆さん等へのアンケート調査の結果、建築場所については、学校の近くやウエルパークの近くにという意見が多かったので、その付近でお金のあまりかからない市有地を探した結果、あの場所に決定しました。

当局・議会回答

施設の場所の選定については、①施設の必要面積の確保、②施設利用者の利便性、③用地費等の低減化の3要件のバランスを考慮の上、保護者アンケートの結果も加味して検討を重ね、最終的に現在の建設予定地に決定したものです。なお、保育所の整備にあたっては、築山等の公園の形状をなるべく生かすよう事業者にお願いしています。【子育て支援課】

意見・質問・要望等

①角田高校と角田女子高の統合時に、角田女子高跡地に角田中学校を移転して、中学校跡地を角田高校として活用することを県の教育委員会に提案したことがあるが却下された。

また、4年ほど前の市政懇談会において、角田中学校と金津中学校を統合して角田女子高跡地に移転すべきだと提案したが、却下された。急速な人口減少の今こそ、将来の子ども達のために、再検討するべきではないか。【新丁三区区民会館】

②人口減少に伴い、枝野小学校の児童数が現在85人になっている。今後の学校再編について検討していくべきではないか。

【枝野自治センター】

当日の回答

①提案として受け止め、当局に伝えます。

②要望として受け止め、当局に伝えます。

当局・議会回答

平成30年度に「学校適正規模検討委員会」を設置して将来の学校の適正規模適正配置の在り方を検討することにしています。

【教育総務課】

意見・質問・要望等

将来、角田高校と伊具高校の統合が検討される時がくると思うが、県の施設だから角田市は関係ないというのではなく、子ども達の将来のため、角田市の将来のまちづくりのため、検討していくべきではないか。【新丁三区区民会館】

当日の回答

提案として受け止め、当局に伝えます。

当局・議会回答

平成30年度に「学校適正規模検討委員会」を設置して将来の学校の適正規模適正配置の在り方を検討することになっています。この中で地元の高校の件についても検討してまいりたいと考えています。【教育総務課】

意見・質問・要望等

農業後継者不足が問題となっているが、失業対策としても農業従事者を増やすことも大事だと思う。
角田市の農業ビジョンが見えないが、どのようになっているのか。
【新丁三区区民会館】

当日の回答

議会でも一般質問等で角田市の農業ビジョンについて質してまいりましたが、平成30年度に各農業関係者の意見を取りまとめ、持続可能な角田市の農業振興ビジョンを策定する予定になっております。

当局・議会回答

各地区で開催している「人・農地プラン検討会」において、地域の担い手の皆さんと意見交換を重ねるとともに、アンケート調査結果を踏まえながら課題等を整理し、平成30年度に「(仮称)角田市農業振興ビジョン」を策定する予定です。【農林振興課】

意見・質問・要望等

手代木沼のハスが全滅してしばらく経つが、未だに看板にはハスの花が描いてある。看板を訂正するべきではないか。
【新丁三区区民会館】

当日の回答

数年前にハスの花が全滅してから今まで懸命に再生事業を行ってききましたが、未だに再生できておりません。今後の見通しも含め、看板を訂正すべきか、当局に検討してもらいます。

当局・議会回答

手代木沼のハスの再生は、地元(北郷と西根)の方々と協力して取り組んでいます。しかしながら、なかなか結果につながっていないのが現状です。看板については、誤解を生じる恐れがありますので訂正する方向で対応します。【商工観光課】

意見・質問・要望等

道の駅の工事も進んでおり、市民として協力したいが、進捗状況が分からないので、どのように関わっていいのかも分からない。現状を説明して欲しい。

また、他の道の駅と差別化するためにも角田市ならではのコンセプトが必要だと思うが、どのように考えているのか。【新丁三区区民会館】

当日の回答

道の駅の内容が、市民の皆さんに伝わっていないというご指摘は他の会場でもありましたが、昨年12月に各地区を担当者が回って現状や出荷者の募集について、説明会を開催いたしました。

また、角田市ならではのコンセプトについては、「スポーツと健康」や「宇宙」を考えているようです。

関わり方については、出荷者協議会へ出荷者として参加いただくか、提案等については、道の駅整備室(平成30年度から商工観光課(機構改革によるもの))へ問い合わせいただければと思います。

当局・議会回答

道の駅については、市民が気軽に立ち寄り、新しいコミュニケーションの場として利用していただければと思います。

また、角田中央公園周辺に購買や飲食をする施設が存在しなかったことからご不便をおかけしてまいりましたが、道の駅の整備により、購買、飲食、休憩ができるようになります。

また、道の駅では新しい特産品の開発や販売も行っています。市民の皆様からアイデアをいただいたり、事業者や出荷者として参画いただければ、たいへんありがたいと思っております。【商工観光課】

会 場：東田町公民館

対象地区：角田地区（西田町、東田町、横田町）

開 催 日：平成30年1月20日(土)

時 間：午後1時30分

意見・質問・要望等

- ①市長への要望に対する市長の回答に対し議会の考えはどうか。【東田町公民館】
- ②昨年の議会報告会の意見・要望に対しての検討結果の報告を受けたが、市長回答だけで終わっているような感じがする。回答に対して常任委員会での様な議論をしているのか。【小田自治センター】

当日の回答

- ①「昨年の議会報告会での意見・要望に対する検討結果等について」の資料に基づいて内容を説明するとともに、議会報告会で頂いた意見・要望の取り扱いについて概略を説明しました。
- ②皆様からの要望・提言の市長回答に対して、各常任委員会として議論、精査を行い、方針としてご報告をさせていただいております。ご理解ください。

当局・議会回答

当日議員が回答したとおりです。今後も、市民にとって、緊急性や重要性が高い事項については、集中的、優先的に調査・検討してまいります。【議会】

議会改革に関すること

意見・質問・要望等

- ①議員数の多い・少ないは、何を基準に判断されているか。【東田町公民館】
- ②議員定数については、最小の経費で最大の効果を上げるの考えで検討いただきたい。【東田町公民館】
- ③議員報酬はいくらなのか。人口が減少すれば定数も少なくて済むのではないか。柴田町と比べても角田市は多いと思う。【桜自治センター】
- ④定数・報酬は次回選挙前に決めるべきだ。どんな働きをしているのかわからない議員もいる。【桜自治センター】

当日の回答

- ①議員の定数については、人口・市の面積などの基準とする考え方もあるが、議会改革検討会議で検討中です。
- ②議会改革検討会議で検討中です。
- ③議員報酬は月額面で35万3千円です。定数も報酬も議会が自ら決めますが、こういった皆さんからのご意見を参考にしながら、報酬・定数に関しても、議会改革検討会議で検討中です。
- ④議会改革検討会議で検討中です。

当局・議会回答

当日議員が回答したとおりです。本市の適正な議員定数や報酬については、これまでも議会内の議会改革検討会議において検討しておりますが、結論には至っておりません。今後も、市民の皆様のご意見や、議会審議の在り方など多角的に議論を重ね、結論を出していきたいと考えております。【議会】

意見・質問・要望等

職員数の多い・少ないは、何を基準に判断されているか。
【東田町公民館】

当日の回答

職員数についての明確な基準については、お示しできません。
自治体の人口規模に差はありますが、事務の種類は差ほど変わりません。
角田市の現状を見れば不足しているように思われます。

当局・議会回答

同じ人口規模や産業構造による市町村毎(類似団体)の比較等はありませんが、自治体における事務事業の状況等により、一概に比較することは難しいものと考えております。
なお、定員適正化計画により職員数を削減してきており、現時点では職員数に余裕はないと考えております。【総務課】

機構改革に関すること

意見・質問・要望等

市役所内の横の連絡が悪いのではないかと。死亡届の際などいくつかの窓口を訪ねなければならない。改善できないか。
【東田町公民館】

当日の回答

持ち帰り当局に伝えます。

当局・議会回答

今後、行政機構見直しの際などで、改めて検討していきます。
【総務課】

まちづくり・地方創生に関すること

意見・質問・要望等

地区振興協議会の地区要望事項について、当事者間で話し合い、優先順位をつけていくとの考えであるが、角田地区内の場合、26行政区があり難しい。街づくり全体の立場に立って、行政が主体的な判断で進める必要がある。【東田町公民館】

当日の回答

地区要望事項については、その趣旨に沿った事業とインフラ整備として行政判断で進めなければならない事業が入っていることの問題点などがあるので、課題として持ち帰ります。

当局・議会回答

第2期の地区振興協議会の要望事業の進め方については、改めて役員の皆様と相談をさせて頂き、進めてまいりたいと考えております。
【まちづくり交流課】

広報に関すること

意見・質問・要望等

角田市広報の内容について、イベントの予定、人の募集などの情報が多すぎるのではないかと。市の政策に関する情報が少ない。
【東田町公民館】

当日の回答

持ち帰り当局に伝えます。

当局・議会回答

現在、行政区長の負担軽減のため、イベント等のチラシ等を減らし、市広報に集約している状況があります。
市の政策に関する情報については、紙面の都合はありますが各課等との調整を図りながら、できるだけ多く情報を提供してまいりたいと思います。
市議会において市長から施政方針として「市民に開かれた行政と交流人口の拡大を図るため、市の広報紙やホームページなどにより、積極的に市政情報の発信を行ってまいります。」と考え方を示しており、議会審議の中で、広報のあり方についても議論がなされております。【総務課】

意見・質問・要望等 ①西根の養鶏場跡内にごみが大量に放置されていて景観上も衛生上も良くない。市のほうでどうにかできないか。【桜自治センター】

②国道113号白石寄りの南側添いの私道にごみが多いところがあるが、景観を損ねている。市で指導できないか。【東田町公民館】

当日の回答 ①持ち帰り当局に伝えます。

②持ち帰り当局に伝えます。

当局・議会回答 現在、市・仙南保健所・角田警察署・地元住民と協力しながら所有者に指導中であります。【生活環境課】

意見・質問・要望等 阿武隈河川敷(ゴルフ場側)に川水増水時に流れてきたペットボトル等のごみが残されている。清掃できないか。【東田町公民館】

当日の回答 持ち帰り当局に伝えます。

当局・議会回答 阿武隈川河川敷及び堤防の管理は仙台河川国道事務所でおこなっておりますので、この案件について情報提供させていただきます。【生活環境課】

意見・質問・要望等 横倉小学校体育館の左側の私有地にごみを積んでいるところがあり、景観を損ねている。市で指導できないか。【東田町公民館】

当日の回答 持ち帰り当局に伝えます。

当局・議会回答 周辺を確認しましたが、その様な現場は確認できませんでした。【生活環境課】

意見・質問・要望等 自転車通学の距離規制(2km)を緩和できないか。【東田町公民館】

当日の回答 金津中学校では、規制を無くしました。学校に相談してみてください。

当局・議会回答 議員回答のとおりです。
なお、角田中学校は通学距離が2km以上を自転車通学の対象としており、北角田中学校は規制をしていません。【教育総務課】

意見・質問・要望等 中学生の登校時に持参すべき荷物(教科書等)が10kg程あり、子どもたちの大きな負担になっているようだ。改善できないか。【東田町公民館】

当日の回答 持ち帰り当局に伝えます。

当局・議会回答 教科書等で10kgにもなる場合があるのか学校へ確認し、そのようなケースがあれば改善するよう年度当初の校長会等で学校へ指導します。【教育総務課】

意見・質問・要望等 小・中学校給食費を振り込みにできないか。【東田町公民館】

当日の回答 金津中学校では試験的に始めました。学校によって振り込み対応をしているところもあるようです。学校に相談してみてもいいでしょうか。

当局・議会回答 金津中学校では学校と保護者の話し合いの結果、地区集金方法を改め保護者が学校へ振込む方法を採用しました。
なお、平成30年度からは枝野小学校も同様にする予定です。
現在、統一的に口座引き落とし等の検討を行っています。
【教育総務課】

意見・質問・要望等 農業について、若者の関心がなくなっている。土地改良区の組合員の名義変更が進んでいない。そのために、土地改良区のポンプ更新事業を進めるための組合員の署名が貰えず苦勞している。若者に農業のPRを願いたい。農業に対する議会の取り組みについて伺いたい。【東田町公民館】

当日の回答 現在、農業については、担い手への農地集積、水田のフル活用など進めなければなりません。特に、後継者問題が深刻であることの認識をしております。課題として持ち帰ります。

当局・議会回答 新規就農者への国の助成制度を積極的に活用できるよう、「人・農地プラン検討会」など各地区で開催し、様々な場面でPRしながら、新規就農者の確保に努めます。【農林振興課】

意見・質問・要望等 日常生活に直結する市道の補修等について、行政の基本的な考えはどうなっているか。【東田町公民館】

当日の回答 危険度合いを見ながら、優先順位をつけ、対応しているものと考えております。

当局・議会回答 現在、道路パトロール等により確認し、補修箇所について対応しております。なお、道路維持業務によりアスファルト補修を業者に委託しており随時対応させていただいております。【都市整備課】

意見・質問・要望等 中央広場をバリケードして封鎖しているが児童の送り迎えの車の乗降の安全のために駐車場として一部開放してほしい。
【東田町公民館】

当日の回答 持ち帰り当局に伝えます。

当局・議会回答 角田中央広場の「広場」部分は、駐車目的の施設ではありません。本来の広場としての目的に影響がない範囲で一時的に駐車場として開放することは可能だと思います。ご指摘の課題の要因等を整理して、関係課と協議して対応策を検討したいと思います。
【商工観光課】

会 場：老ヶ崎住宅集会所

対象地区：角田地区（老ヶ崎、豊室、古豊室）

開 催 日：平成30年1月13日(土)

時 間：午後1時30分

意見・質問・要望等

道の駅についてももっとも詰めないといけないし、現状では、市民に伝わってきていない。私の感覚では、7割くらいの方は、あそこまでわざわざ買い物には行かないだろうと思う。そういうことも含め、議会がOKしたのだから、スタートした事業は失敗できない。どうしたら成功するのか、農業の館の様にならないよう、議会として関わって欲しい。【老ヶ崎住宅集会所】

当日の回答

昨年暮れに当局は市民の皆様にご覧いただくために、地区説明会を実施しました。議会としても、今後より具体的に、誰が方向性を出し、誰が直接運営に関わっていくのか等明らかにされてくると思いますので、是々非々の立場で議論させていただきます。また、まだまだ周知不足である事は、当局に伝えます。

当局・議会回答

産業建設常任委員会を中心に議会一丸となり、今後も市全体の活性化や賑わいの創造に資するよう、検討してまいります。【議会】

議会の報告のとおり、12月に9地区で説明会を開催いたしました。また、出荷申し込みをいただいた方には、会議の場において整備状況や事業の進捗状況についても説明をいたしました。

平成30年度は、広報かくだにPRスペースを設ける予定としておりますので、道の駅の整備状況等について積極的に情報発信してまいります。【商工観光課】

意見・質問・要望等

スポーツ大会に毎年出ているが、市民歌を歌う時、歌詞等がわからず、ロパクしている。

CD等を使って、広く市民に普及する手立てを講ずるべきではないか。【老ヶ崎住宅集会所】

当日の回答

歌詞も良く、郷土愛にも繋がるかと思われまので、学校等でも歌う機会があれば良いかと思えます。

なお、当局に伝えます。

当局・議会回答

市民歌は、各スポーツ大会をはじめ、毎年、市内小中学校音楽祭で全体合唱するほか、市内小中学校の行事等で歌われております。市制施行60周年を契機に、市民に親しまれる機会の創出に努めてまいります。【総務課】

意見・質問・要望等

老人憩いの家と老ヶ崎住宅集会所の2カ所ありますが、高齢化に伴い座ることが大変な方が増え、パイプ椅子が欲しいのですが、援助してもらえないか(市からは、受益者負担と言われている)。市民センター解体時にパイプ椅子をもらえないか要望したが、何もなかった。

【老ヶ崎住宅集会所】

当日の回答

当局に確認します。

当局・議会回答

老人憩いの家、老ヶ崎住宅集会所ともに行政区管理で使用していただいている施設となります。必要な用品につきましては使用者である行政区で準備していただくことになっております。

なお、旧市民センター解体時のパイプ椅子については、担当に確認したところ、各自治センターに配置替えしたため、行政区へ払下げ等は行わなかったとのことでした。【総務課】

意見・質問・要望等

角田市の放射能汚染ごみはどうなっているのか。保管している方々は大変だと思う。【老ヶ崎住宅集会所】

当日の回答

8,000Bq/kg超のごみが、全体で3万トンくらいで、宮城県全体で統一して焼却処理する方針ですが、県北の一部がまとまらず、県としては進められない状態にあります。
仙南圏域としては試験焼却に賛成の立場です。

当局・議会回答

角田市にある農林業系汚染廃棄物は保管者所有地に長期にわたり保管していただいています。8,000Bq/kg以下は焼却により処理することとし、仙南クリーンセンターで3月19日から試験焼却が開始されましたので、保管農家の方には、ようやく処分に向けた動きが始まったと思っただけだと思います。【生活環境課】

道の駅に関すること

意見・質問・要望等

道の駅の出入口はどうなっているのか。今でも大きなイベント等の後かなり混雑している。【老ヶ崎住宅集会所】

当日の回答

総合体育館に入る道路はそのまま、出入口があります。南側の県道と東側に市道を整備しそこにも出入口を設けます。この市道はスポーツ交流館前の道路に繋がり、迂回路としても利用されるものと考えられます。

当局・議会回答

県道角田山下線に接続する市道を新たに整備し、総合体育館入口とは別に、道の駅の出入口を設けます。
また、この新設市道は、総合体育館駐車場から迂回して退出することも可能としています。【商工観光課】

集会所に関すること

意見・質問・要望等

集会所のトイレを水洗化する際に、洋式にしたい。
【老ヶ崎住宅集会所】

当日の回答

当局に要望しますが、3月に説明会があるとお聞きました。その時にも要望してください。

当局・議会回答

洋式仕様にしております。【都市整備課】

市営住宅等に関すること

意見・質問・要望等

老ヶ崎市営住宅、2階建てで、14室が空いているようだが、1階にまとめる等、対応できないのか。【老ヶ崎住宅集会所】

当日の回答

市営住宅については、老朽化対策、必要な戸数や空き家をどうするか等検討しています。政策的に空き家にして、必要でない場合、解体するとか、あるいは集約してはどうか等角田市全体を考えた計画が練られています。

当局・議会回答

角田市公営住宅等長寿命化計画(平成27年3月改訂)では、老ヶ崎住宅の2階建てについては、個別改善と位置づけしていることから、平成28年度・29年度の2ヵ年で水洗化工事を実施し、平成30年5月にはすべて完了の予定です。完了後は入居者募集や老朽化が著しい市営住宅の移転先として考えております。
なお、老ヶ崎住宅の平屋建てについては、老朽化が著しいことから、政策空家としていることから募集しない住宅としております。
【都市整備課】

意見・質問・要望等

とくら運送から自動車学校へ行く道路の一部について、水道工事後の舗装面が沈み、荒れているので、直して欲しい。
【老ヶ崎住宅集会所】

当日の回答

現地を確認し、当局に伝えます。

※議会報告会終了後に現場を確認し、当局へ伝えました。

当局・議会回答

道路パトロールを行い注視してまいります。【都市整備課】

意見・質問・要望等

平屋の老ヶ崎市営住宅の所にある、ごみの集積所前の道路のいたみがはげしいので、直して欲しい。【老ヶ崎住宅集会所】

当日の回答

現地確認し、当局に伝えます。

※議会報告会終了後に現場を確認し、当局へ伝えました。

当局・議会回答

早急に対応します。【都市整備課】

意見・質問・要望等

専福寺から物見壇に抜ける道路(市道番号1037 無笹木線)の舗装について、毎年要望しているが、議会からもお願いしたい。
【老ヶ崎住宅集会所】

当日の回答

対処が遅れるほど費用がかかると思われますので、早期対応も含め、当局に伝えます。

当局・議会回答

現在、道路改良工事を行っておりますので、今しばらくお待ち下さい。【都市整備課】

意見・質問・要望等

仙台市から角田市に入ってくると、北角田中学校があるが、その周辺の雑草等が目立ち、印象を悪くしていると思う。
角田市の入り口なので、草刈りをするべきではないか。
【老ヶ崎住宅集会所】

当日の回答

国道なので県管理ですが、市でやれるところもあると思われますので、当局に伝えます。

当局・議会回答

管理者である大河原土木事務所に伝えたところ、平成29年度予算の範囲内で一部対応するとの事でした。【都市整備課】

意見・質問・要望等

専福寺から石屋の間が土側溝になっているが、コンクリート側溝に改良して欲しい。(市道番号1122 老ヶ崎無笹木1号線)
【老ヶ崎住宅集会所】

当日の回答

現地を確認し、当局に伝えます。

※議会報告会終了後に現場を確認し、当局へ伝えました。

当局・議会回答

市営老ヶ崎住宅から裏林の住宅までの間で、現在、市道無笹木線の道路改良工事を実施しておりますので、ご要望の箇所については工事完了後に検討していきたいと思っております。【都市整備課】